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PUNTO 1 – SALUDO DEL PRESIDENTE 
 
El presidente Aracu da la bienvenida a todos los presentes y en particular al Primer Vicepresidente 
Armando Quintanilla y a la Representante de los Atletas Erika Zanetti. Ambos atienden la reunión por 
primera vez.  Asimismo saluda a los huéspedes: Fernando Graça, Ricardo Araujo, Ping Cheng Chiang, Peter 
Liu y pide la máxima discreción sobre las actas de la reunión que se va a celebrar. Tras agradecer a todos 
sus colaboradores cede la palabra a Armando Quintanilla y Erika Zanetti quienes saludan, agradecen y 
expresan su esperanza de  ser útiles para la labor que se llevará a cabo. 
 
 

PUNTO 2 – APROBACIÓN DE LAS ACTAS DEL BE 2013 
 
Se someten a votación las actas de la reunión del B.E que tuvo lugar en Roma el 22 de Febrero de 2013. 
 
Aprobado por unanimidad 
 
 

PUNTO 3 – INFORME DEL PRESIDENTE 
 
El Presidente Aracu empieza su informe con el pésame por unas personas muy cercanas a FIRS: Ernesto 
Cajaravilla, Presidente de la Federación Uruguaya de Patinaje, Roberto Ordoñez, Presidente de la 
Federación Mexicana de Patinaje y la Secretaria de la Federación de Taipéi Chino, conocida como Yang, 
fallecida unos días antes de la celebración de la reunión. Pide un minuto de silencio. 
 
A lo largo de este año se estuvo trabajando duro para emprender la dirección indicada por el Congreso. Se 
empezó con la redacción de los nuevos Estatutos. La centralización de la actividad internacional produjo un 
fuerte incremento en la actividad de la Secretaría, hoy se manejan un promedio de 300 correos al día y las 
oficinas FIRS son muy diferentes con respecto al pasado. 
La FIRS tuvo una reacción muy dura frente a su exclusión del Programa de los Juegos Olímpicos y se 
hicieron algunas declaraciones a la prensa que impulsaron a otras Federaciones a hacer lo mismo. El 
cambio que se produjo en la Presidencia del COI, de Rogge a Bach, conllevó una  demonstración de 
solidaridad hacia nosotros,  y esto debido también a la amistad que une a Bach y Harro Strucksberg. 
 
La reacción de Bach fue inmediata, tres nuevos deportes fueron incluidos en los Juegos Olímpicos de la 
Juventud y entre estos los Roller Sports , que serán deporte de exhibición en Nanjing en el próximo mes de 
Agosto. Hay un contacto directo con Dubi, Director Deportivo de los Juegos Olímpicos, pero al momento 
tampoco el COI sabe como manejar el tema y se tomará una decisión sólo después de los Juegos Olímpicos 
de Sochi.  Después de estos Juegos, la FIRS se reunirá con ellos en  Lausana,  para tomar acuerdos sobre 
como organizar de la mejor manera nuestra participación en los Juegos Olímpicos de la Juventud. 
 
Otra novedad son los Roller Games: estuvimos trabajando durante meses en la preparación del documento 
de licitación y ahora, en el ámbito deportivo, todos saben que en 2017 la FIRS por primera vez reunirá en  
un solo evento los Campeonatos del Mundo de todas las disciplinas; se hizo una campaña muy importante 
de promoción y marketing: la licitación fue enviada a los ministros de deportes de todos los países del 
mundo y a los alcaldes de las principales ciudades como Londres y París, etc… Tuvimos respuestas muy 
positivas por ejemplo por parte del alcalde de Londres y de Budapest. 
Se quiso transmitir el mensaje de que la FIRS permanecerá por 15 días en la ciudad anfitriona, una cuidad 
que tendrá la oportunidad de convertirse en un lugar para los jóvenes, el hogar para algo nuevo, no 
convencional que reúne desde los deportes más tradicionales hasta los más nuevos como el skateboarding. 
Después de esta primera labor de promoción institucional, pronto organizaremos reuniones especificas con 
los directores de la distintas disciplinas para los detalles técnicos y de organización. La tasa de organización 
requerida de es USD 900.000, a simple vista puede parecer mucho, pero fue necesario presentarse en el 
ámbito deportivo internacional  con una imagen de cierto nivel. 



 

                                                                        

 
Los Campeonatos del Mundo son la tarjeta de visita de la FIRS y por esta razón se están preparando los 
documentos de licitación para todas las disciplinas: hace poco fue enviado el documento relativo al patinaje 
artístico y pronto enviaremos el documento relativo al patinaje de velocidad. De acuerdo con los nuevos 
Estatutos, la elección de la sede más apropiada ya no es responsabilidad de los Comités Técnicos sino del 
BE,  pero siempre habrá que tener en la debida consideración la opinión del Director del Comité de la 
disciplina correspondiente. 
La FIRS tiene que dar el salto, no se tolerará la organización de  Campeonatos del Mundo parecidos a los 
que hubo en el pasado, que con su mala y superficial organización causaron una pérdida de imagen y que 
ademas no corresponden a una Federación Internacional. Millones de espectadores siguen la transmisión 
en vivo de los Campeonatos del Mundo FIRS, durante los últimos Campeonatos de Artístico tuvimos 
9.000.000 de visitas, entonces es necesario que la FIRS proporcione una imagen de la más alta calidad. La 
función principal de la licitación será dictar las condiciones organizativas. 
 
La FIRS tiene que trabajar como un equipo en este y muchos otros ámbitos, cosa que no ha ocurrido en 
África. Lamentablemente, debido a una falta de comunicación por parte de la Presidenta de la 
Confederación, Wendy Gila, no tuvimos la oportunidad de intervenir para garantizar, como en su derecho, 
el buen desarrollo y la regularidad de las elecciones. 
 
La FIRS ha trabajado furtemente con la OCA (Comité Olímpico Asiático) para que los Roller Sports vuelvan a 
hacer parte de los Asian Games y ahora, mediante contactos directos con el Comité Olímpico Europeo, 
estamos intentando ser incluidos en los Juegos Europeos. 
 
La participación en convenios internacionales tales como el City Events, nos mostró como muchos países y 
ciudades, como por ejemplo los Países Escandinavos o Albania, están interesados en la organización de 
grandes eventos. Es un hallazgo importante que nos muestra como sea posible organizar  eventos también 
en países donde nuestras disciplinas no son presentes. 
 
Nuestras disciplinas se desarrollan y crecen cada día más: el hockey en línea, gracias al gran trabajo 
desarrollado por el Director Gilbert Portier, ha crecido tanto que fue imposible involucrar a todos los países 
que se apuntaron en los Campeonatos del Mundo y hasta ha nacido la necesidad de organizar diferentes 
copas europeas, para las que se tendrán que encontrar soluciones adecuadas. 
El skateboarding ahora tiene su propio Director al interior de la FIRS, el Sr Titus Dittmann, al que conocimos  
gracias a Harro Strucksberg. El Sr Dittmann trabaja con un equipo de personas y estará presente en la 
próxima reunión del BE FIRS: él aceptó el compromiso de organizar los primeros Campeonatos del Mundo 
de Skateboarding en Alemania en el 2015 en ocasión de los Ruhr Games. 
Lo mismo estamos intentando hacer para el Skiroll, para que alcance un papel a nivel internacional. 
 
 
Objetivos principales: 

- Trasmisión en vivo por pago: hemos tenido un alto número de visitantes (casi unos 9.000.000) para 
los Campeonatos de Artístico y de Velocidad y este sería un ingreso económico importante para la 
FIRS. 

- Una App Roller Sports (aplicación) dedicada a los Campeonatos del Mundo virtuales con un premio 
para el ganador. 

- Proyecto Embajadores: hemos empezado por la velocidad ya que es un poco más sencillo. A raíz del 
compromiso a construir una instalación deportiva por parte del Gobierno de un país en vía de 
desarrollo en África, la FIRS ofreció enviar a una persona que durante dos años será pagada por la 
FIRS y que los ayude con la difusión de nuestra disciplina y la creación de una Federación : una 
suma mensual de €100, 00 es una suma importante para algunos países africanos y una buena 
inversión para la FIRS. La primera experiencia en Camerún ha sido muy positiva y dentro de 10 
años, el Continente africano será capaz de alcanzar altos niveles en el desarrollo de nuestro 
deporte. 

 



 

                                                                        

PUNTO 3 – INFORME DEL SECRETARIO GENERAL 

 
El Secretario General Roberto Marotta enfatiza que la actividad de la secretaría fue muy intensa: la 
preparación y redacción de los Estatutos, la preparación y organización de la Asamblea General que tuvo 
lugar en Febrero de 2013, la preparación del cuestionario del COI para la candidatura de los Roller Sports 
en la short list de los ocho deportes candidatos a participar en los Juegos Olímpicos de 2020. 
 
Hace hincapié en la preparación y organización que fue necesaria para la participación de la FIRS en los 
Juegos Mundiales de  Cali, un evento en el que nuestras disciplinas del hockey in line, artístico y velocidad 
fueron absolutos protagonistas. Hubo unas dificultades en la acreditación de los extra-oficiales y a raíz de 
esto se solicitó una revisión de las normas. 
 
Gran esfuerzo se ha mostrado en la organización de los Campeonatos del Mundo de todas nuestras 
disciplinas, incluyendo los próximos Campeonatos del Mundo de  Skateboard de 2015. 
 
La inclusión en los Juegos Olímpicos de la Juventud ha puesto de manifiesto cómo el nuevo Presidente del 
COI,Thomas Bach, ha cumplido con los compromisos asumidos con los deportes para los jóvenes. Con 
respecto a la organización de este evento, la secretaría de la FIRS todavía no ha recibido ninguna 
información. 
El trabajo desarrollado por la Secretaría ha crecido muchísimo y por esta razón anuncia su renuncia al cargo 
de Director del CIC para dedicarse al compromiso de Secretario General de la FIRS. Mediante su presencia 
en todos los Campeonatos del Mundo y a través de la estrecha cooperación con los Directores de todas la 
Disciplinas se pondrá más énfasis en la marca de la FIRS. Nuestro objetivo principal será la venta de nuestra 
marca, porque los recursos financieros adecuados son la condición necesaria para la realización de tantos  
proyectos. 
 
Las OCT (pruebas fuera de competencia) durante los Campeonatos del Mundo serán incrementadas así 
como los controles de sangre. El BE podrá aplicar sanciones a pesar de no tener un Reglamento 
Disciplinario, que tendrá que ser redactado. 
 
Un cuestión a considerar es que muchos de nuestros atletas se pasan a la federación del hielo, el problema  
afecta tanto al patinaje de velocidad como al hockey y al patinaje artístico. Es un gran problema porque no 
queremos que el COI se dé cuenta que para los atletas de la FIRS es fácil ganar una medalla de oro en el 
hielo. Por lo tanto es un argumento a utilizar con mucho cuidado porque el COI no tiene ningún interés a 
incluir los deportes sobre ruedas en los Juegos Olímpicos de Verano porque en un cierto sentido ya son 
presentes en los juegos de invierno. 
 
El Presidente de la CERS Fernando Claro enfatiza la importancia de tener un Reglamento Disciplinario 
dentro de los Reglamentos FIRS, que permita sancionar los infractores e imponer sanciones. Esta posición 
es compartida ambos por Pat Wallace que propone combinar el reglamento disciplinario con el reglamento 
de la lucha al dopaje y propone insertar dicho reglamento en los Bylaws a la hora de revisarlos, junto con 
los reglamentos técnicos y administrativos. 
El Presidente ARACU subraya la importancia de reglamentar los eventos internacionales mediante la 
imposición de una tasa que podría ser repartida al 50% entre la FIRS y las Federaciones Nacionales. Se 
podría establecer que en el futuro, durante los Campeonatos del Mundo, se puedan utilizar sólo productos 
aprobados por la FIRS. Al día de hoy, la FIRS sólo tiene un patrocinador, que es Vesmaco, que garantiza un 
ingreso de unos 60.000 USD por año. 
 
El Director del CIRILH Gilbert Portier,  no comparte la idea de concentrar y manejar todas las disciplinas 
directamente desde las oficinas de Roma y pide, para sentirse un miembro de pleno derecho de esta 
Federación, que haya una mayor cooperación entre todas las estructuras existentes bajo la supervisión 
general de la FIRS.  
 
 



 

                                                                        

PUNTO 4 – SALUDO DEL PRIMER VICEPRESIDENTE 
 
El Primer Vicepresidente Armando Quintanilla saluda a los presentes, y se dice muy interesado en 
aprender las directrices de las FIRS. Considera brillante la idea de crear un aplicación para la telefonía y la 
creación de unas secretarías generales en los países en los que el patinaje hasta ahora no se ha 
desarrollado. A partir de ahora  dedicará el 100% de su tiempo a la FIRS. 
 
 

PUNTO 4 – INFORMES DE LOS VICEPRESIDENTES Y DE LOS DIRECTORES DE LOS 
COMITÉS TÉCNICOS 
 
Patricia Wallace: (ver ANEXO 1)  
 
Carlos Orlando Ferreira Pinzón: (ver ANEXO 2) 
 
Margaret Brooks declara que su informe está incluido en la agenda (ver ANEXO 3)  pero  comparte la idea 
de Portier acerca de la necesidad de una mayor participación de los Directores en las decisiones tomadas 
por el Presidente. Hace hincapié en la buena organización de los World Games y en el rotundo éxito 
obtenido por el patinaje artístico, cuyas competencias siempre han llenado el pabellón de público. Por lo 
que concierne los Campeonatos del Mundo de Taipéi Chino, a pesar de las preocupaciones iniciales 
relativas a su organización, el evento fue exitoso gracias a la inesperada participación de 26 países. Por 
ultimo anuncia la intención de organizar seminarios para los jueces internacionales, cosa que no se hizo 
durante los últimos 30 años. 
 
Harro Strucksberg habla de la belleza y grandeza de los últimos Campeonatos del Mundo que se celebraron 
en Angola, así como de los SUB20 que tuvieron lugar en Cartagena, Colombia, con la participación de más 
de  20 federaciones. Actualmente está trabajando en estrecha colaboración con el Presidente Aracu para 
los futuros Campeonatos del Mundo de Rink Hockey. 
 
Gilbert Portier dice que en el 2013 hubo la Máster Cup en Francia y los Campeonatos del Mundo en EEUU, 
donde por primera vez participaron equipos junior femeninos. En los Campeonatos participaron  muchos 
equipos pero por cierto no fue uno de los mejores campeonatos. Los World Games fueron un gran 
acontecimiento y una vez más nos demostraron la necesidad para el futuro de organizar Campeonatos del 
Mundo divididos en dos o tres etapas. Tambien dice que no fue posible aceptar la participación de todos 
los países en los próximos Campeonatos del Mundo que se llevarán a cabo en Francia, aunque si trataron 
de encontrar una solución con los Organizadores. 
 
Roberto Marotta dice que el CIC puede afirmar con orgullo que de los 114 países afiliados, 86 practican el 
patinaje de velocidad, participan y organizan Campeonatos. Este éxito se ampliará en los próximos años. 
Dice que hay que hacer crecer más la calidad de los jueces y entrenadores mediante la organización de 
cursos de formación a nivel internacional y por lo tanto una parte de los recursos de la FIRS procedentes de 
los comités técnicos se utilizarán para esto. El CIC ha celebrado un curso para jueces internacionales en 
Madrid a finales de Noviembre con la participación de  56 jueces internacionales. 
Agrega que gracias al compromiso de Pat Wallace se ha obtenido respeto y credibilidad por parte del COI, 
porque se ha demostrado el interés de respetar las normas WADA. Esta será la actitud durante los 
Campeonatos del Mundo de todas las disciplinas y a los organizadores se les requerirá que se hagan cargo 
de todos los gastos. Los atletas tendrán que comunicar siempre su correcta “Localización” y necesitamos  
que los entrenadores y las sociedades cooperen en esto. FIRS por su cuenta seguirá sancionando a quienes 
no respeten estas normas. 
 
El Presidente Aracu agradece a los Directores y subraya el hecho de que siendo parte de la Comisión 
Ejecutiva, a partir de ahora deberán actuar más como dirigentes y participar también en el manejo de las 
otras disciplinas. El patinaje artístico permaneció en una situación estática durante 30 años y por lo tanto 



 

                                                                        

hay que ayudar a Margaret en su trabajo, para que los resultados se vean ya a partir de 2016. La 
especialidad del patinaje  artístico es la única en la que un juez puede determinar la victoria o menos de un 
atleta y entonces es necesario invertir en cursos de capacitación para los jueces. En el hockey en línea y en 
la velocidad  es importante dar más relevancia a los Campeonatos Máster ya que en ellos participan 
aquellos que más aman los Roller Sports y que los practican, incluso en la edad madura. 
 
 

(FUERA DEL ORDEN DEL DÍA)  DOPAJE 
 
La Representante de los atletas Erika Zanetti elogia el trabajo de Pat Wallace y subraya la importancia de 
que el atleta sea “ limpio” la necesidad de llevar a cabo controles de sangre y de orina. Subraya el hecho de 
que ene caso de fallo hay que tomar y aplicar medidas disciplinarias. 
 
Pat Wallace presenta su informe e insiste en que es estrictamente confidencial. Habla de  la importancia de 
los análisis de sangre pero más aún del pasaporte biológico con el perfil de la sangre,  porque hace que sea 
mucho más fácil notar la ingesta de sustancias ya que el nivel de oxigenación de la sangre aumenta.  La 
WADA y el Tribunal de Arbitraje Deportivo consideran cualquier desviación de la norma como un resultado 
positivo. El problema es la interpretación de estos resultados y por lo tanto es necesario tener un panel de 
expertos capaces de interpretarlos. Durante la reunión anual de la WADA, Pat se encargará de averiguar si 
la WADA ha adoptado un sistema para la interpretación de estos datos ya que considera ridículo que cada 
federación deba tener su propio panel interpretativo. Otra cuestión importante es el pasaporte del atleta 
en el que sean reportados los valores de los esteroides que cada atleta produce. Necesitamos  interpretar 
estos resultados porque, al momento, un atleta, debido a su composición corporal, podría tomar muchos 
esteroides y no sería posible averiguarlo con un OCT.  
Con respecto al número de pruebas realizadas, a partir de 2015 habrá que hacer por lo menos 3 pruebas 
para cada atleta incluyendo PH y HTG e indicar los resultados fisiológicos durante cada evento. Sería genial 
tener un poco de ayuda para desarrollar este trabajo. Las pruebas que se realizan durante los Campeonatos 
no están organizadas adecuadamente. Sólo gracias a las OCT es posible tener un mapa y para estas pruebas 
este año se gastaron 30.000 USD, pero nada sabemos acerca de los programas de entrenamiento 
preparatorios para las competiciones  y esto no nos permite saber si hay dopaje y dónde. De momento no 
tenemos acceso a estos datos. Es un trabajo duro,  normalmente hay que escribir 4 o 5 veces a cada 
entrenador de los atletas involucrados en las localizaciones, hasta tener que dirigirse directamente al 
Presidente de la Federación. Los entrenadores non cooperan y aquello de las localizaciones fallidas no es un 
problema sólo para las federaciones sino también para ella que tiene que enviar la misma carta una y otra 
vez. 
Es un placer trabajar con los otros miembros de FIRS y sería perfecto seguir en este clima de cooperación y 
comunicación entre todos. 
Se sigue hablando del problema del dopaje y Marotta afirma que sería muy importante tener una 
aportación financiera especial por parte del COI porque las OCT cuestan muchísimo. Claro afirma que no 
habría que fijarse en el coste, los organizadores de los Campeonatos, aunque muy alto,  deben ser capaces 
de abordar el gasto . 
 
 

PUNTO 5 – YOUTH OLYMPICS 
 
La decisión de incluir unos deportes demostrativos en estos juegos fue tomada por Bach en persona junto 
con su BE, sin que  el comité organizador lo supiera. Se decidió ofrecer una ayuda económica al Comité 
Organizador para la gestión del evento. Se supone que habrá un zona abierta en la que nuestros atletas 
podrán exhibirse durante todo el día y el publico podrá asistir. Se alternarán competiciones y talleres de 
enseñanza del patinaje a la jóvenes, manejados por nuestros técnicos. No se descarta la posibilidad de 
mostrar que los Roller Sports también son hockey, artístico, etc…, aunque por supuesto hay que esperar a 
que el COI tome una decisión final. 
A la pregunta  de Pat Wallace sobre quién representará al Skateboarding,  Aracu contesta que la cuestión 
fue planteada, pero de momento el COI se mantuvo en el vago. Ni siquiera el COI tiene las 



 

                                                                        

ideas claras al respecto, pero es evidente que detrás de la ISF hay algo muy poderoso, o sea la NBC, uno de 
los mayores patrocinadores del COI. 
 
 

PUNTO  5.1 – SEDE DE LA FIRS  
 
El Presidente Aracu  presenta la propuesta de abrir una oficina en Lausana: sería de mucho prestigio para la 
FIRS, quizás ahora es demasiado pronto, pero tarde o temprano será necesario. Una de las ventajas es que 
allí todo está libre de impuestos pero de contra estánlos gastos para el personal que son muy altos, por 
esta razón se está planeando un encuentro en Dubai, para evaluar la posibilidad de tener una oficina allí.  
Lo importante es llegar a tener una sede que no dependa de la ayuda de acogida, sin contar con quién sea 
el presidente. 
 
 

PUNTO 6- TORONTO 2015 
 
El Secretario General Roberto Marotta dice que se llevaron a cabo muchas reuniones con el fin de discutir 
el cambio de recorrido para las competiciones en ruta y hace una semana nos comunicaron un 
desplazamiento en una instalación deportiva que acoge también otros deportes. Habrá una superposición 
de las competencias del patinaje velocidad con el artístico pero no supondrá ningún  problema. En varias 
ocasiones se solicitó la inclusión del hockey in línea, pero durante esta edición no va ser posible. El 
Vicepresidente Ferreira, cuyo informe está en la agenda, participó en todas las reuniones y parece que todo 
procede por lo mejor. A la perplejidades de la perplejidades de Margaret Brooks que pide atender la fase 
de clasificación en su papel de representante del artístico y  lamenta el hecho de que los jueces 
internacionales  no hayan sido involucrados en estas competiciones,  Marotta contesta que  en ocasión  de 
los Panamerican Games, cada Federación Internacional  encarga a sus propias Confederaciones 
Continentales del manejo del evento. De hecho, la Organización Panamericana tiene un representante para 
el artístico y otro para la carrera, que colaboran con los organizadores. CIC y CIPA, sin embargo, deben ser 
informados y FIRS debe intervenir sólo en el caso de que sean tomadas medidas contrarias a sus normas. El 
encargado para el artístico es Jim Pollard  mientras el encargado para la velocidad es Ricardo Grin. En 
cuanto al tema de los jueces, Marotta solicita  a Margaret Brooks el envío de una comunicación oficial para 
que la FIRS pueda escribir una carta a Ferreira sobre el asunto. 
 
 

PUNTO 7 – EVENTOS INTERNACIONALES: 

 
JUEGOS UNIVERSIARIOS  
 
PING-CHENG CHIANG, Vicepresidente de la CARS, tras un saludo a todos los miembros del Buró Ejecutivo, 
comparte con los presentes un poco de información sobre el tema de los Juegos Universitarios de 2017, 
una excelente plataforma para la FIRS y la Federación Nacional de Taipéi  Chino para  la promoción de 
nuestras disciplinas. En el mes de Diciembre de 2013 se celebró una reunión del Buró Ejecutivo de la FISU, 
en la que los Deportes sobre Ruedas fueron incluidos como deporte de exhibición en los Juegos 
Universitarios 2017 (19-30 de Agosto). Estos Juegos contarán con la participación de 14 deportes 
principales, 5 deportes opcionales y 2 deportes de demostración. El país anfitrión tendrá que organizar un 
evento de prueba para marzo de 2015 y pide que la FIRS invite 10 federaciones afiliadas a participar en este 
importante evento, cuyo éxito podría permitir que los Roller Sports en la Edición de 2017 pasen de deporte 
demostrativo a deporte opcionado. 
El Presidente Aracu subraya la importancia de  participar en este evento y sugiere que el evento de prueba 
de 2015, con carácter excepcional, se lleve a cabo bajo los auspicios de la FIRS. Debido al alto coste  para 
los atletas para participar en un evento que se realiza en Taiwán pregunta si el Comité Organizador tiene 
previsto ayudar a los atletas.  
PIing-Cheng Chiang asegura que los municipios de la ciudad de Taipéi pagarán el alojamiento de todos los 



 

                                                                        

atletas participantes, quienes deberán pagar sólo el transporte aéreo.  
Marotta pide a PIing-Cheng Chiang que envíe a las oficinas FIRS un borrador del proyecto en el cual poder 
trabajar.  
Aracu pide que se someta a votación la organización del evento de prueba de marzo 2015 por un período 
de tres días, que con carácter excepcional, será un evento oficial de FIRS. 
 
La moción es aprobada por unanimidad. 
 
CAMPEONATO SKATEBOARDING en los RUHR GAMES 2015 
 
Harro Struckserg  habla de la creación de un Comité Técnico FIRS para la disciplina del skateboarding, 
dirigido por Titus Dittmann, e introduce el evento deportivo de los Ruhr Games, que se celebrarán en 
Dusseldorf y en los que habrá el primer Campeonato FIRS de Skateboarding. El Comité Organizador de los 
Ruhr Games quiere incluir un deporte espectacular en el evento y por lo tanto apoya la introducción del 
Skateboarding, siempre que sea una disciplina oficial de FIRS. 
Aracu reconoce que se trata de una oportunidad única y Titus Dittmann es el único capaz de crear un 
alternativa sólida y eficaz a la Federación Internacional de Skateboarding, dirigida por Gary Ream, un grupo 
de estadounidenses profesionales en la organización de eventos de alto nivel. Titus es el hombre adecuado 
y es apoyado por Shiran Habekost y Ralf Middendorf, que tienen una excelente visión internacional y 
pueden soportarlo. Hay que enviar una circular a todas las federaciones afiliadas para anunciar los primeros 
Campeonatos del Mundo de FIRS de Skateboarding. Con la misma carta invitaremos cada país a involucrar 
la disciplina del skateboarding dentro de su Federación. 
Aracu pide que se someta a votación la voluntad de organizar este evento y la solicitud de la Federación 
Alemana para realizarlos. 
 
La  moción es aprobada por unanimidad. 
 
JUEGOS EUROPEOS DE 2019 
 
Aracu explica que los deportes sobre ruedas serán incluidos en las edición de los Juegos Europeos de 2019, 
pero la FIRS también está trabajando para tratar de conseguir la inclusión con una maratón de patinaje en 
la edición de 2015, que se celebrará en Bakú, Azerbaiyán. 
 
URBAN GAMES 
 
Aracu presenta el proyecto de  los Urban Games, que  son un proyecto llevado a cabo por SportAccord y 
cuyo Presidente, Marius Vizer, es un gran partidario de Roller Sports y muy sensible a las propuestas de 
FIRS. Dentro de estos juegos habrán todas aquellas disciplinas que se pueden practicar en un contexto 
urbano y por lo tanto la FIRS desearía participar con una Maratón (velocidad), con el Skateboarding 
agresivo y con el freestyle. Es una gran vitrina, pero al momento SportAccord sigue buscando unos 
organizadores y la financiación y por lo tanto tendremos que seguir esperando a ver que pasa. 
 
 

PUNTO 8 – ROLLER GAMES 2017 
 
Aracu quiere agregar alguna información adicional. 
El 2017 será un año muy intenso, en el mismo plazo de tiempo se celebrarán los Roller Games y otros dos 
eventos importantes como los Juegos Mundiales Universitarios y los World Games. Aracu espera recibir 
más que una aplicación y ser capaz de asignar inmediatamente también la edición de 2019, de tal manera 
los Roller Games podrían llegar a ser un evento bienal y no coincidir con los World Games y los Juegos 
Mundiales Universitarios. 
Es necesario tomar la iniciativa en lo que respecta a la licitación de estos Juegos, hay que contactar 
personalmente con los organizadores y convencerlos de que es un evento válido. Los Presidentes de las 
Federaciones Nacionales FIRS deberían hablar con sus municipios, los gobiernos y los potenciales 



 

                                                                        

organizadores. De hecho los Organizadores de los Roller Games podrán contar con una gran entrada 
económica y dar lustre a la ciudad anfitriona gracias al gran atractivo que el evento tiene para la gente 
joven. No será sólo un evento deportivo sino una oportunidad para reunirse, principalmente en el Roller 
Village, un área grande con areas culturales y culinarias de cada país, con patrocinadores y actuaciones de 
música popular y tradicional.  
Hay varias propuestas, entre ellas Milán, que será la sede de la Expo de 2015 y otros. Todos seremos 
implicados en tamizar las propuestas, dado que los Directores participarán en la selección de la ciudad 
anfitriona y visitarán todas las posibles sedes. Más allá de los problemas económicos, hay varios problemas 
técnicos: el lugar debe ser apto para dar cabida a un gran número de personas, el calendario de 
competiciones debe ser estudiado en detalle y de una manera inteligente. 
Strucksberg pregunta por una fecha límite para saber si los Roller Games se harán o menos, de manera que 
en caso de no asignación se puedan organizar los Campeonatos del Mundo de las distintas disciplinas. 
Aracu  muestra el cronograma establecido en los documentos puestos a disposición de todos el  BE: el 30 
de octubre 2014 es la fecha límite para la presentación de solicitudes, y por lo tanto antes de que se acabe 
el año sabremos si el evento es factible.  
Peter Liu pregunta si hay una fecha oficial del evento, porque tiene miedo de que coincida con los Juegos 
Universitarios.  
Aracu dice que el evento se llevará a cabo entre Junio y Noviembre de 2017, pero todo depende del país de 
acogida porque el clima juega un papel clave en la selección del calendario.  
 
 

PUNTO 9 – CANDIDATURAS Y ASIGNACIÓN DE LOS PRÓXIMOS CAMPEONATOS DEL 
MUNDO  
  
Aracu explica que  hay candidaturas hasta el 2015 porque a partir de 2016 se utilizará el proceso de 
licitación para los Campeonatos FIRS de todas las disciplinas. El documento de licitación representa un 
cambio importante porque a la hora de presentar la solicitud, el potencial organizador tendrá la opción de 
pagar una cuota de organización más alta, mostrando su real interés por organizar el evento. Habrá que 
promocionar la marca de la FIRS para que sea siempre claramente presente y visible en cada lugar. 
Añade que todas las asignaciones de los campeonatos serán válidas siempre que se firmen los contratos . 
 
Aracu presenta los eventos previstos para el 2014: 
 

- Los Campeonatos del Mundo de Patinaje Artístico de 2014 en Reus (España) de momento no han 
sido asignados porque todavía no ha sido firmado el contrato. Se somete a votación la asignación 
de estos campeonatos siempre que se firme el contrato. 
Moción aprobada por unanimidad.  

 
- Para los Campeonatos del Mundo de Freestyle 2014 no hay candidatos.  

 
- Campeonatos del Mundo 2014 Inline  Alpine en Oberhunden (ALEMANIA), del 12  al 14 de 

Septiembre.  
Moción aprobada por unanimidad.  

 
- Campeonato del Mundo de Downhill 2014 en Teolo (ITALIA), del 1 al 4 de Agosto.  

Moción aprobada por unanimidad.  
 

- Los Campeonatos del Mundo de Hockey en Línea  Júnior y Sénior Masculino y Femenino  2014 ya 
han sido otorgados a la ciudad de Toulouse (FRANCIA) pero aún no se firmó el contrato. 
Portier subraya que el contrato fue enviado el año pasado al Comité Organizador, en febrero de 
2013,  pero luego la FIRS se substituyó al Comité Técnico, cambiando el contrato y ralentizando las 
operaciones, hasta el punto que el contrato sigue sin firmar. 
Aracu explica que después del cambio de los Estatutos estamos  en un momento de transición para 
la FIRS. Tuvimos que cambiar los contratos para los Campeonatos del Mundo y su 



 

                                                                        

redacción tomó un poco de tiempo. La preparación del contrato para los Campeonatos del 2014 fue 
difícil, pero en los próximos años no tendremos los mismos problemas ya que el utilizo del 
documento de licitación acabará con cualquier problema en este sentido. Agradece Portier por su 
cooperación. Portier lamenta el hecho de que la FIRS  no le haya comunicado los cambios. Aracu 
aclara que en el futuro no habrá problemas de este tipo y agradece a Portier por su cooperación 

 
- Los Campeonatos del Mundo de Hockey Pista Damas 2014, fueron asignados a la ciudad de 

Tourcoing (FRANCIA) y tendrán lugar del 14 de Octubre al 2 de Noviembre. 
Se vota para confirmar esta asignación. 
Moción aprobada por unanimidad. 

 
- Campeonatos del mundo de Hockey Pista B. 

Aracu habla sobre la situación actual de los Campeonatos de Hockey Pista: muchos de los países 
protagonistas del hockey a nivel internacional  piden una unificación de los Campeonatos en un 
gran evento que involucre los Campeonatos A y B. Hay que encontrar una solución que nos permita 
satisfacer todos  los requisitos técnicos y que al mismo tiempo puedan ser espectaculares.  
El BE asigna al Presidente Aracu la tarea de tomar la decisión final tras haber analizado el 
problemas con Harro Strucksberg, Claro y todos los demás miembros del Hockey.  
Moción aprobada por unanimidad. 

 
- Campeonatos del  Mundo de Patinaje Velocidad 2014 en la ciudad de Rosario (ARGENTINA), del 6 al 

12 de Noviembre.  
Aracu dice que se está construyendo un nueva pista de patinaje en la ciudad de Rosario y hay 
mucho entusiasmo para el evento. FIRS ya ha recibido una copia del contrato firmada por los 
organizadores, por lo tanto no es necesario proceder con la votación. 

 
- Hay una propuesta para celebrar la Máster Maratón en Dijion (FRANCIA) el 14 y 15 de Junio. 

Moción aprobada por unanimidad. 
 
Aracu ahora analiza la agenda de los eventos de 2015: 
 

- Señala que hay una solicitud de la Federación Italiana de Hockey y Patinaje para organizar los 
Campeonatos del Mundo de Freestyle, pero está incompleta ya que falta el nombre de la ciudad 
anfitriona. Cualquier solicitud que se someta al Buró Ejecutivo tiene que estar completa en todos 
los aspectos formales y entonces se decide no votar sobre esta propuesta hasta que no se haya 
notificado el nombre de la ciudad anfitriona.  

 
- Propuesta de adjudicación de los Campeonatos Mundiales de Patinaje Artístico 2015 a la ciudad de 

Cali (COLOMBIA), siempre previa firma del contrato. 
 Moción aprobada por unanimidad.  

 
- Hay una solicitud por parte de Argentina para ser sede de los Campeonatos del Mundo de Hockey 

en Línea de 2015, en un lugar aún por determinar. Ambos Portier y la FIRS instaron al Presidente de 
la Confederación Argentina de Patín, Marcelo Martínez, ser más preciso ya que todavía no se ha 
tomado la decisión definitiva entre  3 ciudades : Mendoza, Rosario y Mar del Plata. Se pide que sea 
oficialmente asignado  Argentina para empujar a Martínez a respectar su compromiso.  
Portier hace hincapié en el hecho de que al momento el formato para el 2015 aún no está bien 
definido. Cuando Argentina presentó su solicitud a la atención del Buró Ejecutivo de la FIRS se tenía 
previsto celebrar todos los Campeonatos unidos durante un periodo de 2 semanas, pero ahora el 
número de las federaciones participantes ha aumentado y será necesario contar con un período de 
al menos 3 semanas. 
Tiene dudas de que Argentina sea capaz de organizar este tipo de evento, tal vez habrá que 
organizar los Campeonatos júnior y damas en otro lugar.  
 



 

                                                                        

Aracu dice que este es un problema de fácil solución, la ciudad anfitriona será muy feliz de acoger 
al publico que acude para los Campeonatos del Mundo por una semana más, porque esto resulta 
en un aumento de los ingresos.  
Portier declara que todo depende de la sede que acogerá el evento: por ejemplo, en Toulouse el 
Palais du Sport, que será la sede de los Campeonatos del  Mundo de Hockey en Línea de 2014, es 
disponible sólo durante 15 días y no es flexible. Antes de asignar el Mundial de 2015 a Argentina, 
deberíamos estar ciertos de que cumplan todos los requisitos. 

 
- Los Campeonatos del Mundo de Hockey Pista 2015 ya han sido asignados a la ciudad  de La Roche 

sur Yon (FRANCIA) pero todavía hay que decidir si los Campeonatos A y B se celebrarán juntos.  
Para los Campeonatos del Mundo Sub-20 de Hockey Pista de 2015 tenemos la candidatura de 
España, Argentina y Portugal.  
Fernando Claro explica como en presencia de más de un candidato se debería dar la prioridad al 
país que nunca ha celebrado un campeonato en la disciplina correspondiente. Si todos los países 
candidatos ya lo han hecho, entonces debería ser asignado al país que lo organizó hace más  
tiempo. Añade que los Campeonatos del Mundo del año pasado se celebraron en Colombia, por lo 
que este año habrían que celebrarse en Europa. Pide al Buró Ejecutivo de asignarlo a España. 
Strucksberg apoya la propuesta de Claro, pero dice que España ha solicitado también la 
organización de los Campeonatos del Mundo Damas de 2016, así que habría que  consultar a la 
Federación para saber qué Campeonatos prefieren organizar.  
Claro subraya el hecho de que los Campeonatos Sub 20 y Damas son dos eventos autónomos y 
diferentes y por lo tanto la asignación de uno no afecta al otro. 
Aracu propone otorgar los Campeonato a España, pidiéndole que informe a la FIRS sobre el lugar y 
las fechas. 

 
- Campeonatos del Mundo de Patinaje de Velocidad 2015 en Kaohsiung, Taipéi Chino.  

Aracu dice que estuvo visitando la sede junto con Marotta y su Comité Técnico: además de la 
instalación deportiva actual en la que hubo una edición de los Juegos Mundiales, la ciudad de 
Kaohsiung está construyendo un instalación más moderna y más bella, apta para acoger los 
Campeonatos del Mundo y que en este momento todavía está en obras. Pero incluso si no fuera 
completada antes del inicio del evento, Taipéi  Chino por cierto sería capaz de organizar un gran 
campeonato con las estructuras existentes. El contrato ya se ha preparado y sólo falta  la firma.  
Aracu propone adjudicar los Campeonatos del Mundo. 
Moción aprobada por unanimidad.  

 
Aracu ahora analiza los eventos previstos para el 2016:  
 
Explica como los Campeonatos del Mundo de 2016 no serán asignados porque antes habrá que enviar las 
licitaciones, no obstante esto pero se pueden discutir las candidaturas. Italia solicitó la organización de los 
Campeonatos del Mundo de Patinaje Artístico de 2016 , Alemania los de Downhill, España los de Hockey en 
Línea y Hockey Pista Damas, Colombia (Cartagena) y los Países Bajos los de Patinaje de Velocidad.  
Portier comunica que hace dos días recibió por parte  de Namibia, la solicitud oficial para los Campeonatos 
de Hockey en Línea 2016  
Aracu propone que,  al no tener listo todavía el documento de licitación para los campeonatos de Downhill,  
se asignen oficialmente sólo los campeonatos de 2016 de Downhill a Alemania. 
Moción aprobada por unanimidad.  
 
 

PUNTO 9.1 – LICITACIÓN Y CONTRATOS 
 
El Presidente Aracu presenta el documento de licitación de los Campeonatos del Mundo de Patinaje 
Artístico, que fue redactado sobre la base de la licitación y los contratos de otras disciplinas.  
Margaret Brooks propone unos cambios. El primer cambio se refiere al período en que los Campeonatos 
del Mundo se llevarán a cabo. (pag. 7) Propone cambiar "entre julio y noviembre" con "entre septiembre y 



 

                                                                        

diciembre."  
Moción aprobada por unanimidad.  
 
La segunda enmienda se refiere a las responsabilidades para los organizadores (pag. 9). Margaret pide que 
se añada la acreditación para todos los participantes (atletas, entrenadores, jueces, etc…), que en el caso 
del artístico involucra casi a 3000 personas. 
Moción aprobada por unanimidad. 
 
El tercer cambio se refiere al  punto 9 (Pag. 18), o sea la transmisión en vivo de los Campeonatos. Hay que 
agregar un punto relativo a los DVD para el Comité Técnico. El año pasado, durante los Campeonatos del 
Mundo, el CIPA pagó 600 dólares en efectivo al personal de la transmisión en vivo para obtener una copia 
del DVD de los Campeonatos del Mundo.  
Aracu contesta a Margaret Brooks que habrá que indagar sobre el asunto porque tal cosa es inaceptable. 
 
Patricia Wallace señala que el texto relativo a los procedimientos de lucha contra el dopaje es más bien 
ambiguo pues indica que las federaciones nacionales deben encargarse de la infraestructura y la gestión de 
los procedimientos de lucha contra el dopaje, y esto puede llevar a una mala interpretación de las 
responsabilidades. El texto dice lo siguiente: "El Organizador deberá organizar, establecer y gestionar la 
infraestructura y los servicios necesarios para el control de dopaje, las muestras ...". Las Federaciones 
Nacionales pueden cooperar, pero no deben estar directamente involucradas en la gestión de los 
procedimientos antidopaje porque los atletas y las competiciones en las que se realizarán las pruebas 
deben permanecer secretos. La pruebas pueden ser mal interpretadas por la Federación, que además 
tendría demasiado poder en el campo de la lucha contra el dopaje. 
Roberto Marotta explica que este punto sólo sirve para identificar a la persona del Comité Organizador que 
hace de enlace entre el Comité Organizador y el control de dopaje y que tiene que presentar la solicitud a la 
Comisión Médica de su país e identificar el laboratorio apto para los análisis.  
Sabatino Aracu dice que el documento de licitación será dirigido a una Alcaldía o a un municipio, pero 
luego seguirá un contrato en el que todo será más claro y en el que se pueda adjuntar cláusulas 
explicativas. 
Fernando Claro, hablando de su experiencia en el Campeonato Europeo de Santomar, donde un 
entrenador alemán tuvo un problema médico que se resolvió sólo gracias a la presencia del personal 
médico italiano y de su equipamiento, propone que se añada  la obligatoriedad del uso del desfibrilador "Al 
interior del lugar de celebración de cada Campeonato”.  
Moción aprobada por unanimidad.  
 
 

PUNTO 10 – MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
 
El Presidente Aracu ilustra varios aspectos relacionados con  la comunicación.  
En primer lugar en la FIRS TV, será posible la inserción de anuncios de patrocinadores, marcas y del 
Municipio del Comité Organizador durante la transmisión en vivo de los Campeonatos. En 2014, por 
primera vez se enviará a todos los más importantes operadores de televisión en el mundo la propuesta 
para la transmisión de los Campeonatos FIRS, de tal manera que puedan comprar los derechos  en su 
totalidad o en parte.  
Otro aspecto muy importante es la promoción de la marca FIRS durante los Campeonatos. 
Habrá que crear una Comisión del Protocolo, de la que podría ser responsable Carmelo Paniagua, 
Presidente de la Real Federación Española de Patinaje, ya conocido por su precisión, inflexibilidad y por ser 
fiel a las reglas. La tarea principal del Jefe de Protocolo será estar presente en los eventos oficiales de FIRS y 
asegurarse de que se apliquen todas las reglas,  que las ceremonias de la FIRS sigan las reglas del protocolo 
y que la marca de la Federación se  promueva y se anuncie correctamente. 
Aracu afirma que al fin de conseguir cierta uniformidad, todas las circulares de los Comités Técnicos 
deberán ser enviadas desde la sede central de la FIRS y que serán firmadas por el Director correspondiente 
y el Secretario General.  
Margaret Brooks expone sus dudas al respecto. En el caso de que resulte necesario enviar una circular 



 

                                                                        

urgente a todas las naciones, este proceso puede ralentizar mucho las cosas. 
Aracu contesta que lo importante es que las circulares de los Campeonatos del Mundo, con los horarios y la 
información, salgan de las oficinas FIRS.  
 
 

PUNTO 11 – PROPUESTA DE BÉLGICA  
 
Fernando Claro critica la propuesta de la Federación Belga de permitir el cambio de nacionalidad de un 
atleta y explica en detalle los acontecimientos: un entrenador francés tuvo problemas con la Federación 
Francesa de Roller Sports y decidió irse a entrenar a Bélgica. A raíz de esto, la Federación Belga solicitó que 
un atleta francés entrenado por ellos pueda participar en los Campeonatos Europeos en representación de 
Bélgica. La federación en cuestión hace un tiempo presentó la misma solicitud a la CERS.  
 
La propuesta fue rechazada por unanimidad  
 
 

PUNTO 12 – NOMBRAMIENTO DE UN COMISARIO PARA LA CONFEDERACIÓN DE 
OCEANÍA  
 
Aracu habla de la situación de Oceanía y de cómo sea necesario desarrollar unos  proyectos para el 
crecimiento de  Oceanía: hay que afiliar más países y para ello se necesita el apoyo de todo el Buró 
Ejecutivo. Aracu propone ampliar el proyecto de los Embajadores, con un programa de desarrollo de las 
disciplinas sobre ruedas en los países donde el patinaje no está presente, incluyendo a este continente. 
Hace énfasis en el papel clave de Pat Wallace en el desarrollo del patinaje en Oceanía, la única capaz de 
desempeñar ese papel y alcanzar sus metas. Propone nombrar a Pat Wallace como comisario  para la 
Confederación Oceánica.  
 
La moción fue aprobada por unanimidad. 
 
 

PUNTO 13- NOMBRAMIENTO DE LOS NUEVOS DIRECTORES TÉCNICOS 
  
Aracu enumera todos los nuevos los Comités Técnicos y somete a votación la candidatura de los 
respectivos Directores. 
 

- CISB (Comité Internacional de Skateboarding), Director Titus Dittmann. 
Nombramiento fue aprobado por unanimidad. 

 
- CIFS (Comité Internacional de Freestyle) Director Eddie Chua.  

Nombramiento fue aprobado por unanimidad.  
 

- CIRA (Comité International de Roller Alpine) Director Sigi Zistler.  
Nombramiento fue aprobado por unanimidad. 

 
- CIRD (Comité International de Roller Derby).  

Aracu expresa sus dudas acerca del nombramiento del Director de esta disciplina. Al 
momento el Roller Derby es manejado por dos organizaciones: una está dentro de la USARS 
y es reconocida por la FIRS y  la otra es externa. Durante la convención ISPO tuvimos la 
oportunidad de reunirnos con Tony Muse, 9 veces campeón de Speed Skating y ahora 
atleta  del Roller Derby. Él nos explicó que la “otra” organización no tiene una estructura ni 
respeta las reglas, pero es la más exitosa. Sería perfecto si se fusionarán las dos 
organizaciones, como en varias ocasiones trató de hacer Roberto Marotta, pero al 
momento parece imposible. Tony Muse está disponible para trabajar con las FIRS como 



 

                                                                        

Director del Roller Derby, pero Aracu propone de esperar y ver los próximos desarrollos. 
 
Claro dice que de acuerdo con el Artículo 7, Párrafo D de los nuevos  Estatutos FIRS, los Directores  de los  
nuevos Comités Técnicos participan en las reuniones del Buró Ejecutivo sin derecho a voto.  
 
 

PUNTO 14 - REGLAMENTOS FIRS 
 
Aracu informa los presentes de que la FIRS está trabajando en los reglamentos y que en el futuro le 
gustaría mejorar todos los reglamentos técnicos. Todos los miembros del Buró Ejecutivo tendrán que 
participar en la preparación del nuevo documento de manera que pueda satisfacer las necesidades de 
todos. 
 
 

PUNTO 15 – NUEVAS AFILIACIONES 
 
Roberto Marotta explica que durante todo el año la FIRS recibe varias solicitudes de afiliación, algunas 
completas de toda la documentación, otras  a las cuales les faltan los Estatutos o la aprobación del Comité 
Olímpico Nacional. La FIRS cree oportuno conceder el reconocimiento provisional a todos, a fin de 
mantener el número de las federaciones sobre las 100 unidades, dado que muchas federaciones afiliadas 
oficialmente a la FIRS son inactivas. Propone conceder la afiliación a todas las nuevas federaciones 
presentes en la lista al interior de los documentos de la reunión, con la adición de la Federación de las 
Seychelles.  
El listado entonces será  el siguiente:  

- Guinea Conakry (Velocidad, Hockey Pista y Hockey en Linea) 
- Ireland (Hockey en Linea) 
- Liberia (Velocidad y Artístico) 
- Nepal (Velocidad y Artístico) 
- Senegal (Velocidad) 
- Seychelles 
- Tanzania 
- Tunisia (Velocidad y Hockey en Linea) 

 
La moción  fue aprobada por unanimidad. 
 
Fernando Calro afirma que es incorrecto que algunas federaciones afiliadas a FIRS no esten afiliadas a las 
Confederaciones Continentales o no hayan entregado toda la documentación requerida.  
Roberto Marotta explica que si tuviéramos que comprobar la validez de la documentación presentada por 
las Federaciones, la FIRS tendría no más que 15 afiliadas al día de hoy. Está en los intereses de la FIRS 
mostrar al COI el mayor número posible de países afiliados, esperando que todo se rectifique. 
Claro añade que desde un punto de vista deportivo no puede compartir lo expresado por Marotta y 
tampoco la irregularidad de los pagos durante los Campeonatos de FIRS, donde unas  Federaciones no 
pagan las cuotas de participación. 
Roberto Marotta contesta que por lo que le concierne, el patinaje de velocidad, el CIC durante los 
Campeonatos del Mundo contribuye al pago de la cuota de participación de las federaciones más pobres y 
el Comité Organizador paga manutención y alojamiento para un máximo de 40 atletas procedentes de los 
países en vía de desarrollo. Esto permite la participación de 86 países en los Campeonatos, algo que otros 
deportes no pueden presumir y que luce la FIRS frente el COI.  
Aracu añade que habrá que encontrar una manera según la cual, en el momento de la afiliación a FIRS la 
federación automáticamente tendrá que afiliarse a la Federación Continental que le  corresponde. 
 
Aracu cierra la sesión. 
 
 



 

                                                                        

 
SEGUNDO DÍA 
 
 
El Presidente Aracu saluda a los presentes e introduce al Secretario General de la FIHP, Angelo Iezzi, que 
conduce los saludos de la Federación italiana y se despide deseando a todos un buen trabajo.  
 
 

FUERA DEL ORDEN DEL DÍA - SKATEBOARDING  
 
El Director del CIRH, Harro Stucksberg, hace una breve presentación del nuevo Presidente del 
Skateboarding, Titus Dittmann, a través de una serie de diapositivas. En Mónaco se reunió con Aracu y 
otros dos miembros de su Comité, gente muy profesional que alcanzará llevar el skateboarding a los más 
altos niveles.  
Dittmann estuvo trabajando durante más de 20 años con la federación alemana, organizando varias 
competencias. Comenzó como profesor y fundador del skateboarding en la década de los 60. Su papel es 
reconocido por los jóvenes del skateboarding y en los EE.UU. Es profundamente honesto y bien conocido 
por los políticos y la prensa. Escribió un libro que fue presentado el año pasado, también es profesor en la 
Universidad de Münster y socialmente ayuda a muchas personas. El siguiente paso será tener una reunión 
con Aracu para un proyecto que involucre cuantas más federaciones posibles y luego la organización de los 
Campeonatos del Mundo en Dortmund en ocasión de los Ruhr Games de 2015. El presupuesto será muy 
alto y gracias al apoyo de la FIRS se podrá pedir una ayuda al gobierno e se intentará encontrar 
patrocinadores también en Alemania. Quiere dar las gracias por haberlo propuesto como Presidente del 
Skateboarding. En marzo habrá una Asamblea General de la Federación y él será nombrado Director de 
este departamento en la Federación Alemana. 
 
 

PUNTO 16 – INSTALACIONES DEPORTIVAS 
 
El Presidente Aracu comunica que la FIRS ahora es capaz de enviar planes detallados para la pista  estándar 
de patinaje de velocidad. Christophe AUDOIRE, en su reciente viaje a Camerún como embajador de la FIRS, 
ha presentado al gobierno los planes para una pista polivalente y FIRS espera cerrar con Vesmaco, actual 
patrocinador de la FIRS, un acuerdo internacional. La fuerza de una federación internacional radica en tener 
una única empresa que fabrica el producto aprobado por la FIRS, el único producto que se pueda utilizar 
para el desarrollo de eventos internacionales, esto por ejemplo ocurre con el Atletismo. Sería posible más 
que uno, pero sólo si de acuerdo a una reglamentación reconocida a nivel internacional. Todo esto formará 
parte del proceso de licitación para los Campeonatos. 
El Presidente espera que muy pronto seamos capaces de otorgar la homologación para los equipamientos. 
Gracias a unos patrocinios probablemente dentro de los próximos tres años, tendremos una pista para el 
artístico y una pista para el hockey en línea a entregar, de forma gratuita, a los organizadores de manera 
que ellos tengan que pagar sólo el trasporte.  
La FIRS debería tratar de construir pistas cubiertas, que puedan usarse también por el atletismo, de manera 
que su construcción resulte más atractiva. Hay que empezar despacio pero tratar de conseguir el objetivo. 
Quintanilla sugiere la creación de un comité que administre las inversiones de la FIRS y que un 
representante hable de estas instalaciones con los diferentes gobiernos. Considera muy  importante que las 
Federaciones cultiven sus contactos con los Comités Olímpicos.  
Claro, Portier y Strcksberg se dicen bastante escépticos sobre la viabilidad de este proyecto, debido a que 
muchas pistas en Europa son multifuncionales y no sólo para el patinaje. FIRS puede recomendar pero no 
imponer, de otra forma será difícil encontrar a alguien que sea capaz de organizar los Campeonatos del 
Mundo. Hay que alcanzar el objetivo paso a paso. 
 
 
 



 

                                                                        

 
 

PUNTO 17 - APROBACIÓN DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DE FIRS  
 
El Secretario General Roberto Marotta presenta los estados financieros para 2012 (ANEXO 4) y 2013 
(ANEXO 5) y muestra que las cuotas de afiliación son muy bajas y por lo tanto la supervivencia de la FIRS 
depende de la habilidad y la capacidad de vender la marca. Los estados financieros de los comités técnicos 
se encuentran en la carpeta (para el CIC el ANEXO 6, para el CIRH el ANEXO 7, para el CIRILH el ANEXO 8 y 
para el CIPA el ANEXO 9).  
Se abre un debate sobre la falta de pago por parte de España y Corea del coste de las pruebas de dopaje 
fallidas y por consecuente sobre la credibilidad de las normas de la FIRS. Pat Wallace y Fernando Claro 
dicen que si existe una regla, debe ser ejecutada, de lo contrario hay una pérdida de imagen. A aquellos 
que no cumplen con los pagos no se les debe permitir la participación en los Campeonatos del Mundo.  
Marotta dice aunque está de acuerdo con la necesidad de castigar a las Federaciones en fallo considera 
oportuno ir paso por paso.  
Se discute sobre la retroactividad de la decisión y se señala que aunque los  Reglamentos están en fase de 
redacción todavía están en vigor, pero no tienen valor si están en conflicto con los nuevos Estatutos. En 
este caso tendrán valor sólo las decisiones tomadas durante las reuniones del Congreso y del Buró 
Ejecutivo y se enviará una comunicación oficial al respecto. 
 
Los Estados Financieros se someten a votación: aprobados por unanimidad. 
 
 

PUNTO 18 – VARIAS  
 
ÁFRICA 
 
El Presidente Aracu expone los siguiente: En el día 13 de Enero, la FIRS recibió unas protestas por parte de 
Angola, Mozambique y Benín, sobre el modo incorrecto de convocar la asamblea electiva. Se pidió una 
aclaración a Wendy, quien dijo que estos países nunca se afiliaron a la ACRS.  La FIRS nunca fue informada 
de la celebración de esta reunión sino sólo a través de las protestas de esos países. 
La última comunicación al respeto fue enviada al entonces vicepresidente de la FIRS Valerie Leftwich, pero 
en la actualidad la FIRS no recibió nada al respecto. Se preguntaron aclaraciones sobre el por qué de un 
retraso de cuatro meses en la convocatoria y se reiteró que los problemas económicos no pueden ser 
aceptados como justificación. Si se convoca una reunión sólo puede anularse por motivos graves. Se 
preguntó por una lista de los países con derecho a voto y el número de votos correspondientes, pero nunca 
recibimos respuesta alguna.  
El Presidente considera haber actuado de forma correcta, pero hubo varias violaciones de las normas: 
1. FIRS no fue informada  
2. La convocatoria era  incorrecta  
 
África es un continente duro pero hay que mantenerlo bajo control porque el desarrollo de "la cultura 
deportiva” es algo muy difícil. En ocasión de los primeros Campeonatos del Mundo celebrados en África, el 
Presidente de la Confederación no estuvo presente y esto no es aceptable. Los Estatutos de la 
Confederación no son suficientes, no se sabe si se celebraron Campeonatos nacionales y en los Estatutos 
no hay equidad en la distribución de los votos a los países afiliados. Será necesario contactar a todos los 
países. 
Wendy Gila insultó al Presidente y a continuación envió una carta de renuncia.  
Se propone nombrar un comisario para África que pueda revisar los Estatutos y se ponga en contacto con 
todos los países.  
Se propone nombrar al Secretario General, él tendrá la tarea, en unos pocos meses, de revisar los estatutos 
de África y reunirse con todos los países para discutir y proceder a la elección de un nuevo Presidente. 
Claro afirma que cada Confederación debe tener sus estatutos conformes con los estatutos de la FIRS y 
este no es el caso de la Confederación Africana. Hay mucha solidaridad entre los miembros 



 

                                                                        

de FIRS, pero los insultos no son tolerables. Cada Confederación es autónoma administrativo, financiera y 
técnicamente y sus acciones son justificadas por las naciones afiliadas. Pero en el art. 11.8 se dice que la 
FIRS podrá supervisar la legalidad de un congreso y por lo tanto el Presidente de la FIRS ha actuado 
correctamente tratando apaciguar los desacuerdos internos de la Confederación Africana. El Presidente de 
la Confederación Africana ha cometido un error y hay que poner una fecha límite para la organización de 
un congreso electivo por parte de un comité.  
Se decide enviar una carta a todos los países africanos para explicar lo ocurrido y se le da tiempo al 
Comisario hasta el próximo otoño para encontrar colaboradores en el lugar y tomar los acuerdos 
necesarios para los proyectos de desarrollo del continente. La fecha límite es fijada para el 31 de octubre.  
Se somete a votación el nombramiento de Roberto Marotta como Comisario Especial para África. 
 
Moción aprobada por unanimidad. 
 
DOPAJE 
 
Con su informe Patricia Wallace explica que el 2014 será un año de grandes cambios en el mundo de la 
lucha contra el dopaje ya que los requisitos de la pruebas están cambiando. El 28 de febrero de 2014 ella 
tendrá que presentar un informe de todos los requisitos fisiológicos para los eventos FIRS a la WADA, es un 
trabajo duro pero lo va a lograr. Después también tendrá que trabajar en la revisión del programa 
antidopaje de la FIRS.  
El Presidente Aracu aprovecha esta oportunidad para destacar el gran trabajo realizado por Pat Wallace: en 
el 2013 se destinó al anti-dopaje más presupuesto del previsto, pero el haber desarrollado un programa de  
pruebas OCT dio a la FIRS un gran retorno de imagen, ya que no todas las federaciones internacionales lo 
hacen. 
 
PROYECTO EMBAJADORES 
 
Aracu explica a los presentes como muchas veces se trató de ayudar a los países en vía desarrollo mediante 
el envío de los materiales, pero estos productos fueron posteriormente revendidos o los derechos de 
aduana fueron tan codiciosos como por hacer imposible un nuevo envío. Por lo tanto, la FIRS ha tratado de 
encontrar una manera de hacer una promoción seria de los Roller Sports en esos países a a través del 
Proyecto Embajadores FIRS.   
En el espacio de un año, la FIRS formará unos 20 colaboradores con experiencia en el patinaje mediante 
cursos de 1 o 2 meses en su sede de Roma, enseñándoles cómo gestionar una Federación, cómo tratar con 
los miembros, etc... Al mismo tiempo, la FIRS se pondrá en contacto con los Ministerios del Deporte y los 
municipios para tomar acuerdos  y encontrar el apoyo necesario para el proyecto. Los "Embajadores" 
viajarán a los países en vía de desarrollo para enseñar a un grupo de por lo menos 30/40 profesores de 
educación física seleccionados por su gobierno, a cómo convertirse en técnicos de la disciplina del patinaje 
de velocidad (es lo más fácil y economico para empezar), cómo se forman clubes, etc…   
Las personas que se formarán en los países en vía de desarrollo serán entonces los entrenadores, no los 
atletas, y cada uno de ellos tratará de crear una escuela de patinaje en su ciudad natal. Después de 6 
meses, el embajador volverá para comprobar el progreso del proyecto. En los países más pobres, donde el 
gobierno no es capaz de apoyar financieramente el proyecto, FIRS pagará el sueldo del secretario general 
de la nueva Federación durante dos años. Los embajadores también adquirirán habilidades comerciales 
para vender productos de nuestros patrocinadores y para la promoción de la marca de la FIRS. En Albania, 
el Secretario General del Comité Olímpico Nacional, está listo para desarrollar el papel de Secretario 
General de la Federación que se creará.  
Aracu aprovecha la oportunidad para mostrar imágenes del proyecto Embajadores en Camerún. El 
entusiasmo y la emoción que este proyecto ha despertado, nos hace creer que en pocos años tendremos 
atletas de Camerún participando en los Campeonatos del Mundo de FIRS.  
 
VESMACO  
 
El Presidente Aracu introduce al Sr. Cacciani, Presidente de la empresa VESMACO, líder en la producción de 



 

                                                                        

acabados para pistas de patinaje y patrocinador oficial de la FIRS. Sin su cooperación y apoyo, muchos de 
los proyectos de la FIRS no habrían visto la luz.  
El Sr. Cacciani agradece al Presidente por su presentación e introduce su empresa. Se estuvo ocupando de 
materiales deportivos durante 48 años y en los últimos 10 de pistas de patinaje de nivel competitivo. Las 
pistas VESMACO están presentes en todo el mundo y todos los patinadores elogian estas superficies. De 
hecho, VESMACO introdujo un nuevo sistema de pavimentación, pasando del viejo hormigón al asfalto 
cubierto con resinas sintéticas.  Los patinadores prefieren esta superficie porque les permite expresar su 
potencia sin miedo a caer y hacerse daño. Ofrece su experiencia como constructor de instalaciones 
deportivas a  todos los países que lo necesiten.  
Strucksberg agradece al Sr. Cacciani y hace énfasis en la pista de Geisingen, realizada por Vesmaco para los 
Campeonatos de Freestyle y en la que se llevará a cabo un campeonato de velocidad, es la mejor pista del 
mundo. 
Aracu invita al Sr Cacciani a pedir licencia para poderse reunir con la delegación de Taipéi Chino para hablar 
de la creación de unas pistas en su país. 
 
SOLICITUD DE ALEMANIA PARA INCLUIR EL HOCKEY PISTA EN LOS WORLD GAMES  
 
Marotta dice que ha contestado formalmente al correo de Strucksberg informando que la solicitud fue 
presentada a IWGA antes de la edición de Cali, pero el problema parece ser el elevado número de atletas 
participantes: tenemos 3 de nuestras disciplinas en los Juegos  y no hay espacio para una cuarta. Asegura 
que continuará presionando a IWGA y en particular a Joaquim Gossow, para que el hockey pista sea 
incluido en los Juegos Mundiales.  
Strucksberg aclara que su petición era estrictamente política. Pide que la Secretaría de la FIRS envíe una 
carta oficial a IWGA pidiendo la inclusión de nuestras 3 disciplinas en la próxima edición de los Juegos.  
Marotta promete enviarla. 
 
QUINTANILLA / MAROTTA 
 
El punto no ha sido discutido. 
 
 
PROTESTA DE ESPAÑA POR LA FALTA DE INCLUSIÓN EN LOS CAMPEONATOS DEL MUNDO DE HOCKEY EN 
LÍNEA  
 
Gilbert Portier explica como la disciplina del Hockey en Línea está creciendo: en el 2011 tuvimos 41 
equipos para  los 3 campeonatos, en el 2012 sólo 35 equipos para 3 campeonatos, en el 2013 48 equipos y 
en el 2014 68 equipos. Antes cuando se celebraban los campeonatos en Europa, los equipos de América del 
Sur no se presentaban y al viceversa. Por ejemplo, en el 2012 en Bucaramanga, España envió sólo un 
equipo sénior damas y el año pasado en Huntington Beach no envió a nadie. Para los Campeonatos de 
Hockey en Línea de 2014 se estimó la participación de 12 equipos júnior, 12 sénior damas y 24 sénior 
varones. Cuando empezó a recibir las solicitudes habló con el organizador para encontrar una solución 
adecuada para dar cabida a más equipos: por lo tanto, se decidió tener una segunda pista 40x20 (la pista 
estándar es 50x25) y aceptó 16 equipos júnior varones, 16 sénior damas, 8 júnior damas y 24  sénior 
varones. Otras aplicaciones llegaron y se optó por 20 equipos júnior varones ,16 sénior damas, 8 júnior 
damas y 24 sénior varones, para un total de 68 equipos, un número muy difícil de manejar con sólo 2 pistas 
disponibles. La prioridad en la inclusión fue otorgada al primer equipo que participó el año pasado y 
sucesivamente  a los primeros países que enviaron la solicitud. España fue excluida de acuerdo con este 
criterio.  
Tratamos de hablar con el organizador para hacer entrar otro equipo, pero se resistió a hacerlo para no 
disgustar a los otros 68 equipos.  
Portier pide al Buró  Ejecutivo un mandato oficial para interceder ante el Organizador para hacer entrar un 
equipo más: con su apoyo tal vez se podría encuentrar un acuerdo. 
Marotta afirma que enviará a Portier una carta oficial de nombramiento para este propósito. Sin embargo, 
dado el crecimiento exponencial de las Federaciones participantes en los Campeonatos de Hockey en Línea, 



 

                                                                        

el CIRILH debería considerar de dividir Júnior y Sénior. 
Aracu considera que en términos de política, estrategia y talento para el espectáculo sería un error dividir 
los campeonatos, hay que  encontrar una solución.  
 
Fernando Claro destaca un grave irregularidad presente en el archivo que se envió al Buró Ejecutivo antes 
de la reunión: el informe financiero del CIRH presenta la firma de un auditor que al mismo tiempo es 
miembro del Comité. Claro no tiene dudas acerca de la exactitud de las cuentas, pero callarse significaría 
adquirir parte de la responsabilidad.  
 
Aracu observa que la observación de Claro es correcta, pero el nuevo curso que comenzó con los nuevos 
Estatutos de la FIRS establece que haya un solo presupuesto y los presupuestos de los Comités Técnicos de 
FIRS no existan más. Hasta ahora, la Federación tenía 4 cabezas pensantes independientes, pero la 
Asamblea General de las FIRS decidió por una organización única. 
 
Harro Strucksberg pide a la FIRS que a raíz de la muerte de los Presidentes de las Federaciones de México y 
Uruguay se vigile sobre la actual organización de estas federaciones 
Además destaca que Irlanda está afiliada a la FIRS con la disciplina del Hockey en línea, le gustaría que FIRS 
entrara en contacto con la Federación para ver si existe la posibilidad de afiliarse también para el hockey 
pista. 
Fernando Graça dice que la semana siguiente tendrá una reunión y uno de los temas del debate será la 
situación de la Federación irlandesa. A continuación, informará a todos sobre el tema. 
 
PROYECTO FUNDACIÓN INTERNACIONAL PARA NIÑOS CON SÍNDROME DE DOWN  
 
Aracu habla del último punto en el agenda, es una propuesta del Vicepresidente FIRS, Armando 
Quintanilla, para la creación de una fundación internacional de Patinaje para los niños con síndrome de 
Down. Hay estudios del profesor Starosta, encargado por él cuando era presidente de la CERS, que 
muestran como el patinaje es la mejor base para la educación motorea de un niño. La creación de un 
vínculo entre el patinaje y el mejoramiento de las capacidades motoreas de un niño con síndrome de Down 
podría ser para FIRS una excelente vitrina. Es necesario pensar a quién prodria dirigir la organización, la 
forma de componer el Buró y sobre todo donde establecer la sede de la fundación: de acuerdo con el lugar 
se podrían buscar fondos para este tipo de actividad, como los fondos asignados por la Unión Europea o las 
instituciones estadounidenses o asiáticas. Aracu pide a Armando Quintanilla de hacer un estudio detallado 
de todo lo hay que hacer para poner en marcha la actividad propuesta. 
 
Quintanilla explica que la idea de la Fundación nació después de haber asistido en Uruguay a unas 
actuaciones de unos niños con síndrome de Down que practicaban el patinaje artístico y descubrió que  
también en Argentina y Chile este tipo de niños practican el patinaje: el deporte parece afectar 
positivamente el crecimiento y el desarrollo motor en este tipo de niños. Quintanilla se ha reunido con el 
Ministro de Deportes de países como Paraguay, Argentina y Chile y ha recibido respuesta positivas y 
además cree que esta iniciativa pueda ser de gran ayuda para el logro del sueño olímpico. También habló 
con Andrés Botero, ex presidente del Comité Olímpico Colombiano y actual miembro del COI, quien 
respaldó el proyecto y se dijo interesado en presentarlo a la Junta Directiva del COI. Asegura que hay varias 
empresas y gobiernos interesados en invertir en este tipo de progecto: sólo hay que crear una asociación 
en la cual desarrollar los diferentes proyectos que puedan surgir. Obviamente, el proyecto en Panamérica 
podría extenderse en todo el mundo. 
 
Aracu agradece Quintanilla por su intervención e ilustra el diseño del trofeo personalizado para Hockey en 
linea, que rotará cada año entre los equipos dependiendo del ganador. Fue diseñado por Lina María 
Lizcano del Departamento de Gráfica de la FIRS y esperamos que sea posible de realizar.  
 
 
 
 



 

                                                                        

 
Felicita a todos los miembros EB para la proficua reunión celebrada en los últimos 2 días y está satisfecho 
con la forma de discutir cada tema. Con el nuevo curso la FIRS se está convirtiendo en un equipo eficiente y 
capaz de trabajar en conjunto para lograr objetivos comunes.  
Agradece a los dos intérpretes que facilitaron la reunión y al equipo de la FIRS compuesto por el 
Vicesecretario General Laura Morandi y a todo el personal de la Secretaría de la FIRS. 

 
 
 
 
 
 
 
 

                Roberto Marotta                                                                               Sabatino Aracu 
         Secretario General FIRS                                                                   Presidente FIRS 


